

Inhalt

Im Blickpunkt: Sexualität & Paarbeziehung bei spezifischen Erkrankungen

Sexualität in Verbindung mit gynäkologischen Krebserkrankungen.

Wie gelingt gute Kommunikation? 559

Sexuality in patients with gynecological cancers. How to achieve helpful communication between doctors and patients

S. Holthausen-Markou, P. Hillemanns

Auswirkungen der Endometriose auf Sexualität und Partnerschaft.

Ergebnisse einer inhaltsanalytischen Befragung von Betroffenen und Partnern 568

Effects of endometriosis on sexuality and partnership

K. Kranz, T. Wischmann

Unerwünschte Orgasmen und die genitale Dauererregung der Frau (PGAD) – ein psychosomatisches Krankheitsbild 576

Unwanted orgasms and persistent genital arousal disorder in women (PGAD) – a psychosomatic disorder

D. Wetzel-Richter, D. Haag-Wackernagel

Fortbildung & Praxis



Fetale Lungenfehlbildungen. Pränatale Therapiemöglichkeiten bei diversen fetalen Lungenfehlbildungen 593

Fetal lung lesions – an overview

L. Rüegg, J. Zepf, L. Vonzun, N. Ochsenbein-Kölbl

Mögliche Auswirkungen der Lockdown-Maßnahmen im Rahmen der COVID-Pandemie auf die Frühgeburtlichkeit

Ergebnisse einer selektiven Literaturrecherche 606

Possible effects of the lockdown measures in the context of the COVID pandemic on preterm birth – results of a selective literature search

L. Czosnyka, M. David

Androgenisierung in Kindheit und Pubertät – Differenzialdiagnosen und Therapie 618

Androgenisation in childhood and puberty – differential diagnosis and therapy

T. Schönberger, S. Lehmann-Kannt

Adjuvante Strahlentherapie des Mammakarzinoms.	
Aktuelle Standards und Entwicklungen	630
<i>Adjuvant radiotherapy for breast cancer – current recommendations and future directions</i>	
D. Krug	
»Hör, was ich dir nicht sagen kann«. Kinder von an Krebs erkrankten Eltern stärken . . .	638
<i>Listen to what I cannot tell you. Strengthening children of parents with cancer</i>	
B. Senf, K. Grabowski, I. Maatouk, S. Ludwig, L. Pfanstiel	
Ambulantes Operieren. Haftungsrechtliche Fragen im Zusammenhang mit der präanästhesiologischen Aufklärung und OP-Vorbereitung	653
<i>Ambulatory surgery: Liability law issues in connection with informed consent and preparation for surgery</i>	
D. Kasih, R. Großbölting	
Der Hodenhochstand. Ursachen, Diagnostik, Therapie und Langzeitfolgen	663
<i>The undescended testis: causes, diagnostics, management and long-term effects</i>	
R. Werbeck	
Arzthaftung aus der Sicht einer Schlichtungsstelle. 19. Nichtsituationsgerechte Aufklärung und fehlerhafte Geburtsleitung: schwerer Behandlungsfehler	679
W. Heidenreich, C. Wohlers	
Das neue Gesetz zum Schutz von Kindern mit Varianten der Geschlechtsentwicklung. Was ändert sich für die Praxis?	683
<i>The new German law on the protection of children with variants of sex development: What changes for practice?</i>	
L. Wünsch	
»Wie geht's uns denn?« – zur Typologie ärztlicher Fragen	688
<i>»How are we doing?« – the typology of medical questions</i>	
S. Bechmann, P. Thormann	
Häufig – häufig übersehen – immer bedeutsam: die Fetale Alkoholspektrumstörung (FASD). Was können wir tun?	691
<i>Common – often overlooked – always relevant: Fetal Alcohol Spectrum Disorder. What can we do?</i>	
V. Schmidt, J. Hubert, K. Jung, L. Wengenroth, J. Schlüter, K. Kerber, C. Parisi, A. Bartelt, F. Heinen, M. N. Landgraf	

Inhalt

Arzneimittel- & Therapiekritik

Mechanismen der Placebo- und Noceboantwort verstehen und in der klinischen Praxis nutzen 705

Mechanisms of placebo and nocebo responses and their implementation into clinical praxis

Y. Salem, M. Schedlowski, T. Hörbelt-Grünheidt

Neue medikamentöse Therapieoptionen des Vulvakarzinoms und seiner Vorstufen 710

New medical treatment options for vulvar cancer and precursor lesions

F. Thangarajah, D. Papior, C. Pahlmeyer

Orale Antikoagulation im Rahmen von Vorhofflimmern bei fortgeschrittener Niereninsuffizienz oder Dialyse 721

*Oral anticoagulation in patients with atrial fibrillation and advanced kidney disease
or dialysis*

V. Brandenburg, S. H. Schirmer

Medizin & Umwelt

Innenraumallergene: Auslöser und Diagnostik 733

Indoor allergens: triggers and diagnostics

A. Klaus, V. von Baehr

Berichtigung Aktuelles zum gesetzlichen Früherkennungsprogramm des Zervixkarzinoms in Deutschland 743

Zu: A. Behrens, M. W. Beckmann, F. A. Stübs - gynäkologische praxis 2022; 50 (3): 373–385